

**PARO ESTUDIANTIL**

# Insisten en la remoción de rectora de UPN

AURA GARCÍA Y JORGE SALCEDO

## Los estudiantes acusan siete meses de omisiones mientras la SEP defiende que sí los ha escuchado

**E**l Comité Estudiantil de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) reprobó que se minimice su movimiento y lamentó que la serie de demandas sobre infraestructura y espacio dignos no hayan sido atendidas por las autoridades a lo largo de siete meses.

Ayer por la mañana el secretario de Educación Pública (SEP), Mario Delgado, dijo que está abierto el diálogo con un grupo de estudiantes y profesores de la Universidad Pedagógica Nacional (UPN) para mejorar los servicios en instalaciones en la universidad, aunque señaló que sus demandas se han centrado en exigir la renuncia de la rectora Rosa María Torres Hernández.

Los estudiantes consideraron que su solicitud de remoción es válida. "El nombramiento de la figura de Rosa María Torres significa el síntoma más grave y el signo más evidente de la negligencia institucional. Consideramos inadmisible que ante un proyecto político educativo humanista como es la Nueva Escuela Mexicana, se proteja la imagen política de Rosa María Torres por encima de las necesidades del estudiante-

do", señalaron ayer en conferencia de prensa.

Las y los universitarios afirmaron que la destitución de la rectora es un paso indispensable para que la negociación continúe y no un capricho; asimismo, acusaron a Torres de "hacer oídos sordos" sobre el deterioro de los planteles de la UPN.

Desde el auditorio de la sede principal, en el Ajusco, señalaron que antes de irse a un paro indefinido tuvieron que tomar clases sin luz, padecieron goteras en la biblioteca que dañaron material hemerográfico y moho en las aulas.

Afirmaron que hubo acumulación de basura en sus instalaciones y que los baños se mantuvieron fuera servicio o con daños estructurales que impedían su correcto funcionamiento.

En la conferencia, los alumnos mos-

**El secretario** de Educación, Mario Delgado, dijo que está en disposición de participar él mismo en esta discusión

traron un video que incluía imágenes sobre la plaga de chinches que padece el plantel 095 y fugas de agua que les impidieron acceder a sus salones.

Delgado declaró que si inició un proceso de diálogo a través del subsecretario de Educación Superior, Ricardo Villanueva Lomeli, y de la rectora de la UPN para abordar el pliego petitorio, el cual era atendible en sus demandas de mejores instalaciones y servicios, sin embargo el titular de la SEP señaló que estas peticiones se fueron reduciendo hasta exigir únicamente la renuncia de Torres Hernández.

"Es importante denunciar que el titular de la SEP, Mario Delgado Carrillo, ha mantenido un silencio negligente ante nuestras manifestaciones legítimas y pacíficas, como el cierre de vialidades en distintos puntos de la ciudad, y aún cuando la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados se ofreció a apoyar las gestiones para abrir una mesa de diálogo con él mismo, ésto no ha sucedido".

Delgado destacó que se respeta el derecho a la manifestación de este grupo, el cual señaló es reducido, por lo que señaló que no es necesario que las y los inconformes se cubran el rostro en estas negociaciones. Además, dijo que se están revisando mecanismos de evaluación virtual para que los docentes puedan calificar a las y los alumnos y no se pierda el semestre.

Los integrantes de la asamblea compartieron a **El Sol de México** los documentos y los resultados de la votación que llevaron a cabo entre el cuerpo estudiantil para exigir la salida de Rosa María Torres y señalaron que no se trata de una exigencia aislada o de un grupo minoritario, pues el resultado fue de mil 174 a favor de su despido y 15 en contra.

Apuntaron que, de no ser escuchados, irán a la Presidencia de la República a pedir congruencia con los principios de la *Quarta Transformación*.